

BRAVO !

Tu as fait caca dans le pot, bravooo !



Je fais plaisir à nounou quand je fais dans le pot.

Tu as tout mangé, bravooo !



Je rends papa heureux quand je finis toute mon assiette.

Tu as réussi à empiler les cubes, bravooo !



Je fais plaisir à mamie quand je réussis.

De base, l'enfant grandit, apprend et découvre le monde **POUR LUI-MÊME**. En le félicitant pour ses réussites, nous lui envoyons le message qu'il fait les choses pour l'adulte, et que la réussite est le plus important.

Cette façon de lui faire voir le monde risque d'une part de le déconnecter de la conscience de lui-même et de ses besoins (besoin d'élimination, besoin d'apprentissage, besoin de manger, besoin de découverte...), et d'autre part, de provoquer une peur de l'échec et un manque de confiance en lui.



Tu as fait caca dans le pot pour la première fois, tu peux être fier de toi, tu grandis !

Je suis content de grandir !

Tu as fini de manger et tu as mangé à ta faim !



J'avais un gros appétit, aujourd'hui !



Tu as empilé ces cubes ! Ça faisait longtemps que tu t'entraînais.

Toutes ces fois m'ont aidé à atteindre mon but.

Alors, **FAISONS-LEUR CONFIANCE**, valorisons le chemin et les efforts, et de temps à autre, pensons à leur dire **COMBIEN NOUS SOMMES FIER-ÈRE-S** d'être leurs parents, grands-parents, nounou, éducateur·trice...